

# YUCATÁN

## 7 días de encanto maya

### Mérida, Uxmal, Kabah, Sayil, Labná, Río Lagartos, Las Coloradas, Hacienda Sotuta de Peón, Chichen Itzá, cenote Ik Kil y Playa del Carmen

#### Día 1

Tras haber arribado al Aeropuerto de Mérida nos trasladaremos al hotel para instalarnos y ubicar algunos puntos de referencia. Por la tarde puedes aventurarte a descubrir el **centro histórico de Mérida**, ciudad conocida como "la ciudad blanca". Te recomendamos visitar su catedral, dedicada a San Ildefonso y construida en el siglo XVI. De ahí puedes caminar hacia el Teatro "José Peón Contreras", diseñado por arquitectos italianos e inaugurado en 1908, y conocer el antiguo edificio de la Universidad Autónoma de Yucatán. Disfruta de las plazas llenas de vida, y en donde casi todos los días hay "vaquerías" o noches de trova yucateca. Mérida es una romántica ciudad, así que pregúntanos acerca de las actividades, te sorprenderá la gran variedad que existe. Si decides ir a la zona del Paseo Montejo, la avenida más larga, podrás apreciar las bellas residencias de estilo europeo construidas a inicios del siglo XX y, por supuesto, no te olvides de pasar por un helado o sorbete a la Sorbetera Colón, la preferida de los meridianos.

#### Día 2

Prepárate para un día en el que reforzaremos nuestros conocimientos sobre la historia de nuestro país, pues conoceremos una de las civilizaciones antiguas más importantes en el mundo: la maya. Descubre en la **Ruta Puuc** la más importante de sus zonas arqueológicas: **Uxmal**, entre cuyas construcciones destaca el Templo del Adivino, con casi 40 metros de altura, y la elegancia de la Pirámide del Adivino, con sus característicos contornos redondeados. Si te apasiona la arqueología, así como el gran desarrollo que tuvieron los mayas en la arquitectura y en la astronomía, tendrás la opción de agregar a tu programa la visita de las zonas arqueológicas de **Kabah, Sayil y Labná**, centros palaciegos y residenciales con arquitectura sobresaliente. Otra opción es visitar la zona arqueológica de Mayapan, ya que se encuentra de paso en nuestro recorrido. Para culminar este día, regresaremos a nuestro hotel en Mérida para descansar. El tiempo estimado de traslado de Mérida a Uxmal es de alrededor de 1 hora y media y de Kabah a Sayil es de 12 minutos.

#### Día 3

Si visitas Yucatán, tienes que conocer una hacienda. La mayoría data del siglo XIX, pero su estado de conservación y sus historias te sorprenderán. Una de las haciendas más bellas es la de **Sotuta de Peón**, construida a finales del siglo XIX. Su arquitectura y acabados con tintes muy locales denotan el esplendor económico y comercial de aquella época, cuya riqueza derivaba de la producción de la fibra del henequén, el llamado "oro verde". El recorrido también incluye la visita a plantaciones de henequén, donde conoceremos el proceso para obtener la fibra de la cual se obtienen cuerdas de todo tipo y gran variedad de productos y artesanías. Y ahora prepárate, ¡porque nos reservamos lo mejor para el final! Podrás nadar en un bellissimo cenote cubierto de manera natural, así es que no olvides llevar tu traje de baño. Regresaremos a nuestro hotel en Mérida. El tiempo estimado de traslado de Mérida a Sotuta de Peón es de aproximadamente 40 minutos.

#### Día 4

La naturaleza predominará en este hermoso recorrido. **Río Lagartos**, declarada Reserva Natural Protegida, es un peculiar pueblo pesquero protegido debido a la flora y fauna que habita en el lugar. El atractivo principal son las bandadas de flamings que vienen a alimentarse y anidar en la reserva. Muy próximo a este punto y como segunda parada, están **Las Coloradas**, un maravilloso lugar que es escenario de agua teñida de tono rosado. Descubre por qué este lugar mágico tiene las aguas de ese color. Al finalizar nos trasladaremos a nuestro hotel en el pueblo mágico de Valladolid, un lugar colonial lleno de colores, caminos empedrados y un ambiente de armonía. Si llegas antes de las 16:00 hrs. visita el Ex Convento de San Bernardino y en sus jardines busca La Noria, cubierta por una construcción muy especial que vale mucho la pena. Después podrás hacer una caminata por su andador turístico. El tiempo estimado de traslado de Mérida a Río Lagartos es de unas 3 hrs. y de Las Coloradas a Valladolid de alrededor de 2 hrs.

#### Día 5

¡Hoy es el gran día! Nos espera el sitio arqueológico de **Chichén Itzá**, que significa "ciudad de los hechiceros del agua" en maya, y es una de las 7 nuevas maravillas del mundo. Admira **El Castillo**, considerado la obra maestra de la arquitectura maya, debido a su precisión matemática, astronómica y religiosa. La cancha del juego pelota es la más grande del mundo prehispánico. **El Observatorio** y el Templo de los Guerreros hacen que este sitio arqueológico sea único entre todos los demás recintos mayas. Te sugerimos programar esta visita lo más temprano posible (así evitarás el calor y las multitudes) Después de esta visita acude a alguno de los cenotes de la zona. El más próximo y uno de los más grandes es el espectacular cenote a cielo abierto **Ik Kil**, en donde por supuesto te podrás dar un chapuzón. Después nos trasladaremos a Playa del Carmen, con un tiempo estimado de alrededor de 2 hrs.

#### Día 6

Este es un día libre para que disfrutes las maravillosas playas del Caribe.

Un tip: Si te gusta disponer de tu tiempo en un programa flexible es mejor que rentes un auto por el tiempo de tu estancia, así serás tú quien decida en qué lugares quieres permanecer más tiempo sin la presión de cumplir con un programa sujeto a horarios establecidos.

#### Día 7

Nuestro viaje ha llegado a su fin, así que nos trasladaremos al Aeropuerto de Cancún. El tiempo estimado de viaje: 50 minutos.

### No te puedes perder:

La escalera monumental de mármol y la cúpula central del Teatro "José Peón Contreras"... ¡son una belleza!  
La deliciosa gastronomía de Yucatán: sopa de lima, cochinita pibil, salbutes y panuchos. Como postre, una deliciosa marquesita, una variedad de crepa enrollada con queso de bola y cajeta o algún otro elemento dulce.  
Presenciar una vaquería, fiesta popular llena de trajes típicos y bailes al ritmo de jarana (música yucateca).  
Ver ejemplares de flamenco en Río Lagartos. La mejor época es de abril a junio.  
Lucir una guayabera, un huipil o un sombrero típicos de Yucatán. En el centro y en el Paseo Montejo encontrarás una amplia oferta.  
La experiencia de la vida nocturna en Playa del Carmen.

### ¿Sabías que...

... Mérida es conocida como "la ciudad blanca" debido a que en muchas de sus construcciones se utilizó piedra caliza de este color, pero también por la limpieza de sus calles y el color de la vestimenta tradicional de sus habitantes (guayaberas y huipiles)?  
... la catedral de Yucatán, ubicada en Mérida, fue la primera construida en América continental? Sólo la Catedral de Santo Domingo es más antigua que la de Yucatán.  
... un tercio de la población de Yucatán habla el maya yucateco? ¡Increíble!  
... Mérida tiene su propia bebida: se llama xtabentún, un licor ancestral elaborado con miel de abeja, flor de xtabentun y anís.